



Editorial

XVIII Congreso Nacional de SEMES

Siguiendo la norma habitual en SEMES de celebrar su congreso en la primera mitad de junio, entre los días 7 y 10 de junio de 2006 ha tendido lugar el XVIII Congreso Nacional de Urgencias en Madrid con asistencia de 1500 congresistas, profesionales de la Urgencia, bajo el lema: Urgencias, desde el crisol de especialidades a la especialidad única.

Parece oportuno hacer ahora un balance inicial de este acto que constituye, cada año, el evento científico más importante de la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias (SEMES). Durante cuatro días hemos tenido ocasión de asistir a múltiples sesiones, haciéndose necesario, en muchas ocasiones, elegir entre varias opciones por coincidencia de horarios.

En primer lugar, el día 7 de junio pudimos oír una excelente conferencia inaugural a cargo del Profesor Prieto, catedrático de Microbiología de la Universidad Complutense de Madrid que hizo una comparación entre el comportamiento de las bacterias y las sociedades humanas, siendo el desarrollo de resistencias el factor determinante de la supervivencia.

En los dos días siguientes se desarrollaron treinta y dos mesas en las que se ha hecho una puesta al día de la mayoría de los aspectos de la atención urgente. En este sentido hay temas que inevitablemente se repiten a lo largo de los sucesivos Congresos porque es imprescindible estar al día en cada una de estas facetas fundamentales de la Urgencia como pueden ser politrauma, fibrinólisis, triaje, enfermedad pulmonar obstructiva crónica, síndrome coronario agudo o el manejo de las infecciones en urgencias. Otros temas se han tratado por primera vez en un Congreso Nacional de SEMES como la píldora postcoital, intoxicación por drogas de diseño, aspectos éticos de la atención urgente, los problemas que pueden aparecer en el enfermo portador de un desfibrilador automático o la prevención de los riesgos laborales en los trabajadores de urgencias. En otras mesas se ha intentado dar un enfoque diferente a temas tratados en años anteriores y despertaron especial interés la mesa sobre Atención inicial en el ictus en la que se presentó el Consenso alcanzado en la Comunidad de Madrid entre SEMES-Madrid, Sociedad Madrileña de Neurología, SAMUR y SUMMA112 así como la mesa que trató "La Importancia de la calidad en la RCP" en la que actuó como ponente el Profesor Petter Steen. Una visión nueva se dio

sobre "La insuficiencia cardiaca aguda y sobre la investigación en urgencias" en la que se presentó la producción científica de los servicios de Urgencias españoles y se propuso el registro de efectos adversos en urgencias como un ejemplo de investigación clínica. Los aspectos legales ocuparon una buena parte del congreso, revisando la normativa sobre desfibrilación automática o la implantación de la "carrera" del técnico de emergencias sanitarias. Por último, en esta misma línea, asistimos a un simulacro de juicio de un caso penal real en el que los asistentes aprendimos cual es el procedimiento que se sigue en estos casos y la mejor forma de abordarlos. El último día se desarrolló la mesa Institucional de SEMES en la que diversos ponentes hicieron una valoración de la especialidad de Medicina de Urgencias y el representante del Ministerio de Sanidad y Consumo apostó porque el próximo 2008 sea el año en que comiencen los nuevos residentes de la especialidad troncal.

Las comunicaciones presentadas fueron 569 (tabla 1), cifra algo menor que la registrada en los dos últimos años, pero suficiente para constituir un indicativo de la inquietud científica que existe en la Sociedad, tanto en el colectivo de médicos como enfermeras y técnicos. Esperemos que una parte de estas comunicaciones llegue a nuestra revista como originales, para elevar la calidad de los trabajos que en ella se publican en unos momentos en que los que es inminente la solicitud de inclusión en Index Medicus.

En un orden diferente queremos destacar el anuncio del Sr Consejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid, que en el acto inaugural señaló que en el área sanitaria de Getafe se

Tabla 1. Comunicaciones presentadas y aceptadas en el XVIII Congreso Nacional de Urgencias

	Total	Médicos	DUE/ATS	Técnicos
Total comunicaciones	693	560	79	18
Aceptadas	569	484	68	17
Oral	60	50	6	4
Póster defendido	113	91	20	2
Póster expuesto	203	169	28	6
Resumen	192	174	14	4
Rechazadas	88	76	11	1

va llevar una experiencia piloto de integración de las urgencias hospitalarias con las de primaria y el SUMMA 112. Estaremos muy pendientes del desarrollo de esta experiencia ya que la concepción de la Urgencia como un sistema integral ha sido desde hace tiempo una aspiración de SEMES¹ y lema del XII Congreso celebrado en Santander en 2000.

Con la vista puesta en el próximo congreso que tendrá lugar en Tarragona, continuaremos haciendo un balance más pormenorizado de este congreso recién finalizado para intentar obtener conclusiones que pueden ser de utili-

dad a los organizadores del que tendrá lugar en la antigua Tarraco.

1- García-Castrillo Riesgo L, del Busto de Parado F. Modelo de Atención integral a las Urgencias. Emergencias 2001;13:153-6.

M.S. Moya Mir

*Presidente del Comité Organizador
del XVIII Congreso de SEMES*

S. Juárez Alonso

Presidente del Comité Científico